

## Elisa



JE M'APPELLE ELISA, J'AI 8 ANS ET JE SUIS ALLEMANDE. MES PARENTS DISENT QUE L'ALLEMAGNE S'APPAUVRIT BEAUCOUP. DES AMIS ONT PERDU LEUR EMPLOI ET NE SAVENT PLUS COMMENT FAIRE VIVRE LEUR FAMILLE. ILS DISENT QUE C'EST LA FAUTE DU TRAITÉ DE VERSAILLES ET QUE LES FRANÇAIS ET LES ANGLAIS NOUS ONT VOLÉ NOTRE ARGENT... ILS DISENT QUE C'EST INJUSTE.

## Alois



Je m'appelle Alois, je suis allemand et je suis très en colère ! J'ai perdu mon travail et j'ai du mal à apporter à manger à ma famille. Je suis allé à une réunion du parti politique nazi et ils ont promis de supprimer le chômage et la misère s'ils sont élus. Leur chef, Hitler, dit qu'il faut expulser les non-allemands pour que les citoyens puissent vivre correctement.

## Anna



Je m'appelle Anna, j'ai 10 ans et je suis allemande et juive. J'ai peur car ma maman m'a dit qu'on allait devoir fuir en Pologne. Hitler, qui veut être élu comme chef du gouvernement, dit que les juifs ne sont pas allemands et n'ont pas les mêmes droits que les autres. Pour être en sécurité, mes parents veulent quitter le pays.

## Alexis



Je m'appelle Alexis et je suis russe. Depuis que nous avons fait la révolution en 1917 pour renverser le tsar (l'empereur), la vie est devenue beaucoup plus dure. Staline a pris le pouvoir du pays et nos conditions de vie ont été durcies. On est obligés de travailler mais on n'a plus le droit de garder ce qu'on gagne et on doit tout donner pour le pays. Les gens disent que ça s'appelle « le communisme ».

## Marco



Je m'appelle Marco et je suis espagnol. Depuis quelques mois, nous avons très peur, mes parents et moi. L'Espagne est en pleine guerre civile et Franco veut prendre le pouvoir de force. Hitler, le chef allemand, a voulu l'aider en bombardant notre ville, Guernica. Nous n'avions jamais vu ça : c'est un désastre...

## Jeanne



Je m'appelle Jeanne, je suis anglaise et je m'amuse beaucoup ! Depuis la fin de la guerre, c'est tous les soirs la fête, nous sortons, nous dansons, nous rions. On appelle ça « les années folles ». On a dû reconstruire les dégâts de la guerre mais maintenant ça va mieux. On ne veut surtout plus jamais revivre une guerre comme ça. Plus jamais ça !

Pierre



**JE M'APPELLE PIERRE ET JE SUIS FRANÇAIS.  
JE FAIS PARTI D'UN SYNDICAT ET ON A  
FAIT GRÈVE POUR AMÉLIORER NOS  
CONDITIONS DE VIE ET NOUS AVONS  
OBTENUS DE TRAVAILLER SEULEMENT 40H  
PAR SEMAINE ET D'AVOIR DEUX SEMAINES  
DE CONGÉS PAYÉS. VICTOIRE!**